
 

52. Ordentliche Mitgliederversammlung – Mittwoch, 27. November 2024 im Gasthaus 
zum Ochsen, Dorfstr. 82, Weil am Rhein - Ötlingen, 19.30 Uhr.

TAGESORDNUNG

1. Begrüßung

◦ Totengedenken, Anwesende, Protokoll 51. Mitgliederversammlung

2. Berichte des Vorstandes

◦ Jahresrückblick des 2. Vorsitzenden

◦ Kassenbericht

◦ Kassenprüfbericht

◦ Sportbericht

◦ Bericht Jugendsport

3. Wahl des Tagespräsidenten

4. Entlastung des Vorstandes

5. Wahl des Teilvorstandes

◦ 2. Vorsitzender

◦ Schriftführerin

◦ Sportwarte

◦ Jugendwarte

6. Neuwahl des 2. Kassenprüfers

7. Verschiedenes

◦ Umbau Sanitäranlagen und Umkleiden

8. Anträge

◦ Antrag des Vorstands

9. Ehrungen
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P R O T O K O L L

1. Begrüßung

Der  erste  Vorsitzende Philipp  Stotz  begrüßte  die  34 erschienenen Mitglieder  des  Tennisclubs 
Haltingen zur Mitgliederversammlung und dankte den Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen. 
Dies sei schon die 52. Jahresversammlung, bemerkte Philipp, und erinnerte an die letztjährige Feier 
zum 50-jährigen Bestehen des Vereins.
Vor dem Übergang zur Tagesordnung bat er die Anwesenden, sich zu erheben, um mehreren im 
Jahr 2024 verstorbenen Mitgliedern zu gedenken: Gertrud Dartsch, die viele Jahre als Kassiererin im 
Vorstand war, Monika Haag, ebenfalls fast 40 Jahre Vereinsmitglied, Wolfgang Trede und Burkhard 
Cerff. Im Andenken an die verstorbenen Mitglieder wurde eine Gedenkminute eingelegt. 
Zurück zur Tagesordnung hielt Philipp fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung und die 
Tagesordnung fristgerecht per Mail verteilt worden seien. 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt. Per 31. Oktober 2024 hatte der Verein 
165 volljährige und damit stimmberechtigte aktive und passive Mitglieder (insgesamt 231). Laut 
Satzung müssen 10 % der stimmberechtigten Mitglieder anwesend sein (in diesem Jahr mindestens 
17). Bei 34 anwesenden Mitgliedern war die Versammlung „vollentscheidungsfähig“.
Das Protokoll  der 51. Mitgliederversammlung vom 26.11.2023, das auf der Homepage des TC 
Haltingens hinterlegt ist, wurde einstimmig per Handzeichen genehmigt und somit die Schriftführerin 
entlastet. 
Philipp leitete über zum Jahresrückblick des zweiten Vorsitzenden.

2. Berichte des Vorstandes 
Christian Wüst  begrüßte seinerseits  die  Teilnehmer  und stellte  lobend fest,  dass diesmal  „die 
Jugend“ gut repräsentiert sei.

2.1. ORIGINAL - TC Haltingen Jahresrückblick 2024 des 2. Vorsitzenden, Christian Wüst

Unser Vereinsjahr 2024 begann wie immer mit unserem traditionellen Skiwochenende am 
27.+28.  Januar.  Mein  Dank  gilt  hier  Dieter  Stotz  für  die  alljährliche  tolle  Organisation. 
(Applaus)
Am 16. März begannen wir mit vielen Mitgliedern mit der Instandsetzung der Plätze. 
Am 18.03. hat die Firma Goldschmidt die Plätze hergerichtet und wir konnten dann auch kurz 
vor Ostern die Plätze für den Spielbetrieb freigeben.
Das Walzen der Plätze übernahmen Dieter Stotz und Hermann Glöckler. Vielen Dank Euch 
beiden. (Applaus)
Am 20.04.  gab es noch einmal einen Arbeitseinsatz,  um die Anlage auf  Vordermann zu 
bringen, damit wir dann am 28.04. die Saison mit einem kleinen Turnier offiziell eröffnen 
konnten.
Ab Anfang Mai begannen dann die Medenspiele für unsere Mannschaften. Mal mit mehr oder 
weniger Erfolg.
Am 06.07. gab es dann noch einmal einen Arbeitseinsatz. Vom 08.07. bis 19.07.24 fanden 
dann die traditionellen Stadtmeisterschaften statt. Bei reger Beteiligung gab es tolle Spiele zu 
sehen.
Hier gilt mein Dank Philipp und Marius für die gute Organisation. (Applaus) Und auch das 
kulinarische  Angebot  war  enorm.  Hier  ein  Dankeschön  an  Roswitha  und  Petra  für  die 
Organisation der Küchen- und Thekenhelfer. (Applaus) Und auch ein Dankeschön von mir an 
die vielen Helfer. Es sind in diesen zwei Wochen über 50 Personen, die hinter und vor den 
Kulissen gearbeitet haben, damit so ein Turnier reibungslos und erfolgreich durchgeführt 
werden kann.
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Anfang August fand einmal mehr das LK-Turnier statt. Die ganze Organisation rund um die 
Spiele und die Bewirtung übernahmen die Herren 1+2. Hier ein Dankeschön auch von meiner 
Seite. Näheres dazu hören wir sicher noch von Marius.
Ende Oktober haben wir in der Küche Wände entfernt, sodass wir mehr Platz zur Verfügung 
haben.
Am 19.11. hatten wir für dieses Jahr einen letzten Arbeitseinsatz, um die Plätze abzuräumen.
Im gleichen Atemzug begannen wir mit dem Umbau der Umkleide- und Sanitärbereiche.
Hier gilt mein großer Dank Mark Erbsland, der für dieses Projekt die „Bauleitung“ übernahm.
Näheres dazu werden wir sicher noch von ihm hören.
So, das war’s von meiner Seite. Ein ereignisreiches Jahr neigt sich dem Ende zu.
Somit bleibt mir nur, Euch allen alles Gute zu wünschen.
Mit sportlichem Gruß - Christian Wüst 

Philipp dankte Christian für seinen Bericht (Applaus der Anwesenden) und leitete über zum 
Kassenbericht.

2.2. Kassenbericht

Mark Erbsland sprach den Sitzungsteilnehmern sein herzliches Willkommen aus und gab zunächst 
einen Überblick über die Mitgliederentwicklung: Die Gesamtmitgliederzahl betrug Ende Oktober 231 
Mitglieder (2023: 234),  davon 66 Kinder und Jugendliche. Im Vergleich zum Vorjahr sank das 
Durchschnittsalter von 40 auf 38 Jahre. 55 % der Mitglieder wohnen in Weil.
Der Kassenbericht wurde verlesen, unterstützt durch eine Powerpoint - Präsentation der einzelnen 
Posten für die Jahre 2023 und 2024.
Die Einnahmen lagen 2024 im Vergleich zum Vorjahr höher, da die Anzahl Aktivmitglieder gestiegen 
war und weniger Mitglieder ihren Arbeitseinsatz ableisteten. Gleichzeitig stiegen die Ausgaben durch 
erhöhte Platzinstandhaltungskosten (neue Netze und Abzieher),  Baumschnitt  und eine größere 
Anzahl Mannschaften und Bälle. Es gab weniger Zuschüsse. (2023 speziell für das Jubiläum).
Durch die Durchführung der Stadtmeisterschaften und des LK-Turniers konnte bei der Bewirtung ein 
„Plus“ verzeichnet werden. 
Am Ende des (erfolgreichen) Wirtschaftsjahres 2024 ergab sich ein Überschuss von ca. 3.000.- € 
(gegenüber 3200.-€ im Vorjahr), berichtete Mark. (Applaus)

Philipp  dankte  Mark  für  den  Kassenbericht  und  die  vorbildliche  Kassenführung.  Er  bat  die 
Anwesenden,  offene  Getränkerechnungen  frühzeitig  zu  bezahlen  und  kündigte  an,  dass  die 
Gastspielgebühren (die 2023 wegen der Eingewöhnung an das neue Buchungssystem erlassen 
worden waren) für 2024 Anfang 2025 mit den Mitgliedsbeiträgen eingezogen würden.
Nun leitete er über zum Kassenprüfbericht.  

2.3. Kassenprüfbericht

Lucas Esch als 1. Kassenprüfer verlas den Kassenprüfbericht.

Er berichtete, die Kassenprüfung habe in der vergangenen Woche, in Anwesenheit der beiden 
Kassenprüfer,  Lucas  und  Uwe  Rathjen,  und  des  ersten  Vorsitzenden  Philipp  Stotz  bei  Mark 
stattgefunden. Mark habe die Kasse gewissenhaft und vorbildlich geführt. Lucas sprach Mark sein 
Lob aus. (Applaus)
2024 sei für den Verein wieder ein positives Jahr gewesen. Bei den Stadtmeisterschaften und dem 
LK-Turnier sollte es noch gelingen, die Teilnehmerzahl zu steigern. (Applaus)

Philipp dankte Lucas und Uwe für die Kassenprüfung (Applaus) und Lucas für sein zweijähriges 
Engagement als Kassenprüfer. Uwe Rathjen rückt auf zum 1. Kassenprüfer. Philipp bat die 
Anwesenden um die Entlastung des Kassenwarts. Dieses erfolgte einstimmig. (Applaus). 

Philipp leitete über zum Sportbericht.
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Original-Sportbericht 2024 von Marius Köhler

Die Tennissaison startete im April, und am Wochenende vom 27. und 28. April fanden das 
Jugend- und Saisoneröffnungsturnier statt. Bei gemütlichem Zusammenhocken und ein paar 
lustigen Matches wurde die Saison perfekt eingeleitet. 
Im Mai startete dann wie üblich die Medenrunde mit spannenden Begegnungen. Ebenfalls der 
Pokal startete dieses Jahr zu der Medenrunde parallel, was eine Änderung war. 
Im Juli standen dann wieder unsere berühmten Stadtmeisterschaften an, die dieses Jahr 
wieder mal ein voller Erfolg waren. Kurz darauf, Anfang August, gab es nun schon das 3. Mal 
in Folge unser LK-Turnier.
Einen offiziellen Saisonabschluss gab es in diesem Jahr leider nicht.

Medenrunde: 

Ladies first!
Damen 30 4er Mannschaft:
Mit einem souveränen Auftakt in Ihringen mit einem 6:0 legte die Mannschaft gleich einen 
super Start hin. Die Saison ging erfolgreich weiter und in den nächsten drei Spielen konnte 
man zwei Unentschieden und noch einen weiteren Sieg erspielen. Trotz der verkleinerten 
Mannschaft spielte man um Platz 1 mit. Erst am letzten Spieltag hat man die erste Niederlage 
bekommen und schloss am Ende auf Platz 3 ab, punktgleich mit Platz 2.

Herren 65 TSG mit Binzen 4er Mannschaft:
Die TSG von den beiden Mannschaften hat dieses Jahr ihren Auftakt in Neuenburg gegeben 
und konnte sich dort ein Unentschieden erspielen. Die darauffolgenden Spiele liefen für das 
Team allerdings nicht mehr so gut. Die Runde plätscherte so ein bisschen dahin und man 
konnte leider kein Spiel mehr gewinnen. Trotzdem hat die Mannschaft viele schöne Spiele 
gehabt und es kamen viele Spieler zum Einsatz, sodass alle zum Zug kamen.

Herren 40 6er Mannschaft:
Die Mannschaft ist sichtbar in den Umbrüchen, die nun im nächsten Jahr stattfinden. Am 
ersten Spieltag war man zwar noch in voller Besetzung, konnte sich aber trotzdem nur eine 
knappe Niederlage erkämpfen. Danach wurde es immer schwieriger und die Mannschaft hatte 
mit vielen Verletzungen und Absagen zu kämpfen. Trotz der Knappheit an Spielern konnte 
man die weiteren Begegnungen noch spannend halten, verlor allerdings die nächsten vier 
Spiele leider auch. Im nächsten Jahr steht allerdings der Wechsel in eine neue Altersgruppe 
an und man reduziert die Mannschaft auf 4 Spieler. Jetzt wird wieder angegriffen. 

Herren 30 6er Mannschaft:
Die dieses Jahr neu gegründete Herren 30 ist mit einem knappen Sieg zuhause in die Saison 
gestartet. Im darauffolgenden Spiel konnte man wieder mit einem knappen Überraschungs-
sieg an die gute Leistung vom ersten Spieltag anknüpfen. Die letzten drei Spieltage waren 
aber deutlich schwerer und man hat hier den Kürzeren gezogen. Mit den ersten beiden Siegen 
hatte man allerdings ein gutes Polster und landete am Ende auf Platz 4. 

Herren 2 6er Mannschaft:
Die zweite aktive Herren-Mannschaft hat in diesem Jahr einige neue Spieler dazubekommen. 
Hier wurden viele unterschiedliche Spieler eingesetzt und die Mannschaft wächst immer 
weiter mit neuem Potenzial. Der erste Spieltag ging gleich gegen den haushohen Favoriten in 
der Liga, gegen den man den Auftakt deutlich verlor. Im nächsten Spiel musste man sich 
wieder mit 4:5 geschlagen geben, doch es war eine deutliche Steigerung zu sehen. Somit 
konnte man die restlichen 4 Spiele für sich entscheiden und landete am Ende auf Platz 2 mit 
der Hoffnung auf einen Mitaufstieg. 
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Herren 1 6er Mannschaft: Die in diesem Jahr nochmals verstärkte Herrenmannschaft konnte 
mit  einem  absolut  überzeugenden  und  wunderschönen  Tennis  aufspielen.  Am  ersten 
Spieltag gewann man zuhause deutlich mit 8:1. Und genauso ging die Saison weiter. In den 
nächsten zwei Spielen gewann man wieder sehr deutlich. Der Aufstieg war also das große 
Ziel. Erst am vierten Spieltag musste man um einen knappen Sieg kämpfen (meiner Schuld 
wegen). Die letzten beiden Spiele wurden allerdings wieder deutlich gewonnen und so konnte 
man die Saison ungeschlagen auf Platz 1 beenden und den Aufstieg klar machen. Nun ist man 
in der 2. Bezirksliga und hofft, an die Erfolge aus diesem Jahr anzuknüpfen. 

Mixed Mannschaft 6er:
Die im letzten Jahr neu gegründete Mannschaft konnte dieses Jahr an ihre starken Spiele 
anknüpfen. Die Saison im September war ein voller Erfolg und aus allen drei Begegnungen 
konnte man als Sieger hervorgehen. Somit wurde der Doppelaufstieg klar gemacht und man 
freut sich im nächsten Jahr auf die neue Herausforderung. 

Marius dankte der Trainerin Vivian Rathjen, die neue junge Spielerinnen in die Mixed-Mannschaft 
gebracht hatte, und gab einen kurzen Überblick über die Jugendmannschaften: 
Die U12 mit grünen Bällen erzielte den vorletzten Tabellenplatz, sowohl die U 15 Jungen als auch die 
U 18 Jungen landeten auf Platz 4. In 2025 wird es eventuell eine U9 in Spielgemeinschaft mit TC 
Blau Weiss Weil geben.
Die Stadtmeisterschaften seien auch wieder ein großer Erfolg gewesen. Marius dankte den Spielern 
und Helfern, das Turnier mache Spaß, müsse 2025 wieder in Haltungen stattfinden.
Im LK -Turnier sei ein kleineres Feld gestartet, die Qualität steige. Es gäbe Überlegungen über ein 
zweites LK-Turnier, entweder als Tages- oder Wochenendturnier. 

Philipp dankte Marius für den Sportbericht (Applaus), hob noch einmal hervor, dass die bisherige 
Herren 40 - Mannschaft im nächsten Jahr als Herren 50-Mannschaft antreten werde. Insgesamt 
hätten die Mannschaften viel erreicht, nun fehle nur noch eine Damenmannschaft.

Er erteilte Kerstin Erbsland das Wort für den Jugendbericht. 

2.5. Bericht Jugendsport

Mit einem Eröffnungsturnier am 27.4. von 10-13 Uhr mit Mannschaftssitzungen und Schnupper-
kindern war die Saison für Kinder und Jugendliche offiziell eingeleitet worden. 
Das Sommertraining wurde durch Claire Hupfer (an zwei Wochentagen), Enno Meyer (an zwei 
Wochentagen) und Sandra Wambach (an einem Wochentag) durchgeführt.
Kerstin dankte Sandra für ihren Einsatz montags im Schnuppertraining.
Wie jedes Jahr waren wieder drei Tenniscamps angeboten worden, in den Pfingstferien und der 
ersten und letzten Sommerferienwoche. Mit 30 - 40 Kindern waren sie wieder sehr gut besucht, nach 
den Camps gab es auch wieder Neuanmeldungen im Verein.
Wegen Umzugs nach Stuttgart hat Claire den Tennisclub zum Ende der Sommersaison verlassen, 
ist aber im Hintergrund noch aktiv.
Das Wintertraining kann nur noch an vier Wochentagen angeboten werden. Enno trainiert montags 
und  donnerstags,  Sandra  dienstags  und  mittwochs.  58  Kinder  und  Jugendliche  nehmen  am 
Wintertraining  teil,  ein  Kind  trainiert  sogar  zweimal  pro  Woche.  Derzeit  sind  66  Kinder  und 
Jugendliche im Alter zwischen 5 und 18 Jahren Vereinsmitglieder. (Applaus).

Philipp dankte Kerstin für ihren Bericht und allen drei Jugendwarten für ihre erfolgreiche Jugendarbeit 
(Applaus). 

Philipp bedankte sich für alle Vorstandsberichte und leitete über zur Wahl des Tagespräsidenten.
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3.   Wahl des Tagespräsidenten  

Als Tagespräsident wurde Stefan Wambach vorgeschlagen. Es gab keine Gegenkandidaten. 
Stefan wurde einstimmig (mit seiner persönlichen Enthaltung) als Tagespräsident gewählt. Er 
bedankte sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen.

4.   Entlastung des Vorstandes  

Der Vorstand wurde ,en bloc‘ mit einer Enthaltungen per Handzeichen entlastet. (Applaus) 

5. Wahl des Teilvorstandes
In ihren Ämtern bestätigt wurden:
(einzeln)
als 2. Vorsitzender: Christian Wüst

als Sportwart       Marius Köhler (Claire Hupfer scheidet aus dem Vorstand aus)

(,en bloc‘):
als Jugendwarte:                    Kerstin Erbsland 
                                               Sandra Wambach 
                                               Ingo Matthes 
 als Schriftführer:                    Birgit Vogel

Es gab keine Gegenstimmen oder Enthaltungen. (Applaus)

6. Neuwahl des Zweiten Kassenprüfers
 
Der 1. Kassenprüfer Lucas Esch scheidet turnusgemäß aus, der 2. Kassenprüfer, Uwe Rathjen, 
rückt zum 1. Kassenprüfer auf.
Als zweiter Kassenprüfer wurde vorgeschlagen und einstimmig ohne Enthaltungen gewählt:
Kai Hänert. (Applaus) 

Philipp bedankte sich bei Stefan für die Wahlleitung und bei den Anwesenden für das Vertrauen in 
die Vorstandskollegen (Applaus) und für das positive Votum. Den Vorstandskollegen dankte er für 
ihr Engagement im Verein.

7.   Verschiedenes / Informationen des Vorstands zur Kenntnisnahme   
Umbau Sanitäranlagen und Umkleiden
Philipp informierte die Sitzungsteilnehmer über die Sanitärsanierung. Als erste Vorbereitung seien 
bereits Küchenwände entfernt worden. Gefördert wird die Renovation rückwirkend zu 30% vom 
Badischen Sportbund und zu 10% von der Stadt Weil am Rhein. (insgesamt mit 24.000.-€)
Mark als Bauleiter stellte das Projekt vor: WCs, Duschen, Umkleiden und die Vorräume werden 
saniert, dies schließt Wasserleitungen, Boden- und Wandfliesen, WCs, Waschbecken und WC-
Trennwände ein. Der Kostenvoranschlag liegt bei ca. 60.000.-€.
Der Verein verfügt über Rücklagen von ca. 50.000.-€.
Bis  zum  Eingang  der  Zuschüsse  muss  die  Finanzierungslücke  durch  Mitgliederbeiträge 
vorfinanziert werden.

Nun stellte Mark den Antrag des Vorstands vor:
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8. Anträge
Der  Vorstand,  in  Person  des  Kassenwarts,  beantragt  eine  einmalige  Änderung  der 
Beitragsordnung für das Jahr 2025.

Üblicherweise  ist  gem.  Beitragsordnung  des  TC  Haltingen  e.V.,  beschlossen  in  der 
Mitgliederversammlung  am  04.02.2022,  das  Datum  des  Beitragseinzugs  bzw.  der 
Beitragsbegleichung auf den 31.03. eines jeden Jahres festgelegt.

Aufgrund  der  beschlossenen  und  anstehenden  umfangreichen  Sanierungsmaßnahmen 
besteht im Frühjahr 2025, insbesondere in den Monaten Februar und März, ein erhöhter 
Liquiditätsbedarf, welcher voraussichtlich nicht vollumfänglich aus den dann zur Verfügung 
stehenden Mitteln gedeckt werden kann. Um eine kurzfristige Kreditaufnahme zu vermeiden, 
wird beantragt, die Beitragszahlung für das Jahr 2025 einmalig auf den 28.02. festzulegen.

Der Antrag wurde den anwesenden der Mitgliederversammlung zur Abstimmung per Handzeichen 
vorgelegt. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen, es gab weder Gegenstimmen noch Enthaltungen.

Dem Vorstand lagen zur Zeit der Mitgliederversammlung keine weiteren Anträge der Mitglieder vor.

Philipp dankte Mark für seine Beiträge und leitete über zum letzten Tagesordnungspunkt, den 
Ehrungen langjähriger Vereinsmitglieder.

9. Ehrungen

Für eine 25-jährige Mitgliedschaft wurde (in Abwesenheit) geehrt: Jean Lüchinger

Für eine 40-jährige Mitgliedschaft wurde (in Abwesenheit) geehrt: Ralf Mohring.

Für eine 50-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt:
(in Abwesenheit): Günter Scherer und

      Volker Gaebert.
(als Sitzungsteilnehmer): Roswitha Rathjen

      Michael Fischer
Philipp gratulierte den Jubilaren im Namen des Vorstands und dankte ihnen für die langjährige 
Treue zum Verein. Roswitha sei ein langjähriges Vorstandsmitglied und „die treue Seele“ des 
Vereins, ihre helfende Hand fehle bei keiner Veranstaltung.
Er sei sehr froh, dass Michael Fischer seit diesem Jahr den Platzwart Dieter Stotz unterstütze.

Die Jubilare erhielten Handtücher mit dem neuen Logo des TC Haltingen und Gutscheine.

Danksagungen 
Zum Ende der Versammlung dankte Philipp allen Sitzungsteilnehmern für die Teilnahme an der
Mitgliederversammlung und den Vorstandskollegen für ihre geleistete Arbeit und alles Erreichte. 
Die Verjüngung des Vorstands und des ganzen Vereins sei positiv
Die Berichte hätten gezeigt, wie breit aufgestellt der Verein sei. 

Auch Christian bedankte sich noch einmal bei allen Teilnehmenden. 

Als letzte Wortmeldung bedankte sich der frühere Beisitzer mit dem Schwerpunkt „Homepage“ 
Waldemar Singer beim gesamten Vorstand, besonders bei Hermann Glöckler.

Ende der Sitzung ca. 21:00
  
 

Haltingen, den 22.01. 2025            Birgit Vogel
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